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Dieu au cœur de nos vacances !

Frères et sœurs, les vacances qui approchent sont une opportunité pour se détendre, se reposer mais également se ressourcer. La 
méditation, en particulier, peut être une porte d’entrée sur notre dimension spirituelle, là où Dieu est présent, dans le silence de notre 
intériorité.
Vous autres, venez à l’écart dans un lieu désert et reposez-vous un peu (Marc 6,31). Ces quelques paroles, Jésus les adresse aux douze 
apôtres après leur retour de mission, dans la région de Nazareth. La suite de l’évangile nous montre que, malgré cette recommandation, 
Jésus et ses disciples n’auront droit à aucun répit. Les reconnaissant, les foules continuent de les suivre, jusqu’à ce que Jésus les fasse 
asseoir pour leur donner à manger : « Et il leur commanda d’installer tout le monde par groupes sur l’herbe verte. » (Marc 6,39)
 La suite de ce récit est bien connue : Jésus va nourrir la foule de cinq 
pains et deux poissons. Mais ces quelques mots sur le repos, qui passent 
presque inaperçus, sont également riches de sens. La simple mention de 
« l’herbe verte » évoque le célèbre psaume 23 (22) : « Le Seigneur est mon 
berger, je ne manque de rien, sur de frais herbages, il me fait coucher ; 
près des eaux du repos, il me mène, il me ranime » (Psaume 23,1-3).
Les vacances qui approchent pour un grand nombre d’entre nous sont 
un temps de détente, de repos, de ressourcement, nécessaire à notre 
équilibre biologique, psychologique, mais aussi spirituel. Repos du corps, 
ressourcement de l’esprit, les deux vont de pair. Comme nous venons de le
lire, Dieu lui-même nous convie à ce ressourcement.
Vacances et ressourcement
C’est également dans l’accueil de la Présence de Dieu, notamment à travers la prière silencieuse de l’oraison, qu’un repos, un 
ressourcement en profondeur devient possible : « Près des eaux du repos, il me mène, il me ranime ». D’après le texte du psaume, c’est 
Dieu lui-même qui nous redonne vie à travers le repos. Cette thématique du repos nous ramène à celle… des vacances. En été, de 
nombreuses opportunités de retraites, de week-end et de pèlerinages nous sont offertes, pour tous les âges et pour tous les « états de vie ».
A côté de ces propositions, il est également possible de séjourner quelques jours dans une abbaye, individuellement. Une telle retraite – 
au sens propre de se « retirer » de l’agitation intérieure comme extérieure – peut donner lieu à une expérience spirituelle très forte. Il y a le 
fait de participer à la prière des moines ou des moniales, le fait de prendre des temps de prière, seul, dans le silence, mais aussi de se 
reconnecter à la nature ambiante. Et à travers tout cela : le silence, véritable porte d’entrée de notre intériorité et de la Présence qui 
l’habite.
En dehors de ces moments privilégiés, il est également possible, pendant nos vacances, de se ménager des temps de ressourcement au 
quotidien. Même lorsque nous sommes en voyage, en famille, avec des amis. Partout, il existe des lieux de silence, où nous pouvons 
nous retirer à un moment de la journée : des églises, une plage au coucher du soleil, en forêt pour une promenade, ou tout simplement 
dans notre chambre d’hôtel, à un moment plus calme de la journée.
De tels moments de repos intérieurs, et d’attention à Dieu, sont bien sûr également possibles chez nous, alors que nous échappons à 
certaines contraintes pendant nos périodes de congé. Par exemple, quand notre conjoint ou nos enfants participent à une activité 
extérieure. Il suffit souvent d’y penser, et d’accueillir ces temps qui nous sont donnés, tout simplement.
Je vous souhaite de bonnes vacances ! 
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Père Marc Fontaine, curé-doyen

Mot du curé



NOUS AVONS VÉCU… 3

DIMANCHE ENSEMBLE le 17 mars
Fête du Pardon

Un après-midi « DIMANCHE ENSEMBLE » sous le signe du pardon et de la collaboration, jouer ensemble sans dénigrer 
son partenaire, chose pas toujours aisée ! 



NOUS AVONS VÉCU…4 Le temps Pascal – la semaine Sainte 

Le sacrement des malades

Le vendredi saint : différents chemins de croix

Le jeudi saint

La célébration du dimanche de Pâques

Le dimanche des Rameaux

Le samedi saint : la veillée Pascale 
avec le Baptême de Charlotte



NOUS AVONS VÉCU… 5

Retraite des enfants pour la Profession de Foi

Rassemblement Diocésain des Jeunes 



Lesreprisesdescatéchismes

La préparationdure18mois (deux années scolaires).
Nous vous invitons à inscrire votre enfant dès l’entrée en
première primaire pour qu’il fasse sa communion en deuxième
primaire.
Si vous n’étiez pas au courant, si des circonstances n’étaient pas
favorables ou si votre enfant le demande maintenant, vous
pouvez vous inscrire plus tard. Pas de souci, il fera les deux
années scolaires de préparation. Si votre enfant commence en
deuxièmeprimaire,la communionaura lieuentroisièmeprimaire.
Si vous souhaitez que votre enfant fasse sa communion avec ses
amis de l’école, parlez-en avec les parents des amis, pour les
inscrireenmême temps.

Les confirmations
Par le sacrement de la confirmation, le lien
des baptisés avec l’Eglise est renforcé, les
confirmés sont marqués du sceau de l’Esprit
Saint, enrichis d’une force spéciale de
l’Esprit Saint, force qui fut accordée aux 
Apôtres au jour de la Pentecôte pour
répandre la Bonne Nouvelle de Jésus Christ,
par la parole et en action.

Ce sacrement sera conféré par le vicaire général Éric 
de Beukelaer dans notre Unité Pastorale 
le dimanche 6 octobre à 11heures

Unité Pastorale EKKLESIA
Aywaille -Sprimont

6 octobre 2024
de 9h00 à 12h30

A G E N D A
Premièreactivitépour les enfantset les  

parentsle dimanche 6/10/2024:
Dimanche ensemble ! 

Une réuniondeparentspour les nouveauxinscritsen 1e communion 
aura lieu dans le courant du mois de septembre.

Les infos viendront lors de l’inscription et sur le site : 
https://upekklesia.be/

INSCRIPTIONS 2024 POUR LES
 COMMUNIONS  DU PRINTEMPS 2026

PROFESSIONSDE FOI
Les enfants font leur profession de foi en fin de 6ème primaire, vers
12 ans. La préparation se déroule sur deux ans. Ils commencent donc
en début de 5ème primaire. Pour la rentrée, nous inscrivons les
enfantsnésen2014.Ils feront leurProfessiondeFoien2026.

Desenfantsde6,7,8 et 10ans
ou plus demandent chaque année le baptême. On peut

êtrebaptiséà tout âge ! Même adulte. C’est  une
grande joie pour la communauté chrétienne de  fêter

chaqueannée le baptêmede plusieursenfantsen
âgescolaire(BAS). Si votreenfantsouhaiteêtrebaptisé,ou 

si voussouhaitezqu’il lesoit, prenez  contactavecsr
Annick:  annick.goetynck@skynet.be

0483284064

Inscriptions avant le 20 septembre 2024
Au secrétariat paroissial de l’unité pastorale Ekklèsia

Par courrier : 1d, chemin de l’Abbaye 4920AYWAILLE --- Par téléphone : 04 384 42 53
Par mail : unite.pastorale.aywaille@skynet.be – Formulaire PDFtéléchargeable (accèspar QR code) :

« DIMANCHE ENSEMBLE », une rencontre intergénérationnelle

KT BaLou

Cette année, le groupe Ados a 
accueilli de nombreux jeunes venant 
réfléchir ensemble à l’implication de 
Dieu dans leur vie, cela par des 
chants, des prières, des activités et 
par un engagement actif dans l’Unité 
Pastorale. Certains sont en route 
vers leur confirmation…
Tu viens de faire ta profession de 
Foi, la porte est grande ouverte ! 
Contacts : Manuela Delcourt –
manu.delcourt@hotmail.com
0496/94 22 65

Les confirmations

PREMIERES COMMUNIONS

Lesbaptêmesenâgescolaire
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7Nous avons vécu…

Discours de Michèle Schwaiger à l’occasion du départ de nos 
organistes Jacques Deharre et Edmond Defossé le 14 avril à la 
messe de Remouchamps.

« Tout a commencé à Lorcé. Il était une fois un jeune garçon de 13 
ans qui prend possession de l’harmonium de l’église de son village 
natal.
Aucune formation musicale, pas de conservatoire, Jacques 
apprend la musique en autodidacte.
C’est à l’école primaire qu’il se familiarise avec le solfège grâce à son 
instituteur/musicien, Monsieur Louis. Il commence à jouer à Lorcé 
et à Chevron lors des fêtes et des mariages, puis les messes 
s’enchaînent.
Durant les années 90, il assure l’animation des messes à Lorcé, 
Chevron et Sougné.  Chaque weekend, c’est la course d’un orgue à 
l’autre.
Bientôt, il quitte Chevron, mais récupère Deigné. Exit Lorcé et le voilà 
réquisitionné par Banneux. Jamais tranquille, notre Jacques local, 
mais apparemment c’est son dada.  Il aime ça, avec toujours 
Jeanine dans son sillage qui le soutient et porte le matériel. À 
Sougné, les répétitions ont lieu 30 minutes avant la messe et 
Jacques, un tantinet sévère, aimant la discipline et la ponctualité, 
n’hésite pas à lancer un regard noir aux éventuels retardataires.  On 
ne rigole pas avec la chorale, c’est du sérieux !
À une époque faste pour nos communautés, ils étaient trois à se 
relayer à l’orgue, Jacques, Edmond et Marc, selon la disponibilité de 
chacun.  Edmond était davantage abonné aux enterrements et son 
interprétation de l’alléluia de Léonard Cohen reste encore dans 
toutes les mémoires.  Mon petit doigt m’a même dit que, lors des 
répétitions à Sougné, il était toujours là pour donner la mesure et 
manger « une petite chique » quand il y en avait.
Marc, lui, succédait à Isabelle et accompagnait surtout la chorale 
des jeunes et de Bob Jacquemin le samedi.
C’est par tous les temps que les messes sont assurées. Qu’il 
pleuve, neige ou vente, Jacques et Jeanine sont sur les routes.  Et, 
même lorsque Jacques anime les bals ou les fêtes de village avec 
son accordéon, jusqu’aux petites heures, ils sont fidèles au poste 
pour jouer et chanter lors des célébrations dominicales.
Il y aura aussi les pèlerinages à Lourdes avec les familles populaires 
et ce thème « Je suis venu pour servir » qui fera tilt dans la tête de 
Jacques.  « Je le fais », se dit-il.
Sur quinze jours, on apprend les chants et la chorale se forme et 
s’étoffe même dans le train.  C’est le début d’une aventure qui 
durera 25 ans ! Car l’aumônier principal ayant apprécié la 
performance, Jacques remettra le couvert durant un quart de siècle !
Et en 2004, c’est l’apothéose.  Le rêve de Jacques de chanter avec sa 
chorale dans ce lieu béni se réalise, rêve qui débouchera, après bien 
des péripéties, sur la production d’un CD des « Chœurs chantants ».
Depuis que nous n’avons plus droit qu’à une messe dominicale par 
mois, c’est à Sougné, Deigné, Banneux, Aywaille et Louveigné que 
Jacques et Jeanine assurent l’animation musicale des célébrations.
Mais, en octobre dernier, Jacques commence à ressentir des 
douleurs dans les mains et une perte de mobilité.  L’opération du 
canal carpien s’avère nécessaire, mais n’arrange pas tout.  Et, c’est 
la mort dans l’âme qu’il se voit contraint et forcé de renoncer à jouer.
65 ans de bons et loyaux services dédiés à la musique, cela se fête !
Quant à Jeanine, elle accompagne Jacques au chant depuis 50 ans.  
Excusez du peu !
Alors, merci à tous les deux et à Edmond pour cette présence, cet 
engagement et tous ces chants qui ont fait vibrer nos célébrations 
durant toutes ces années.
Vous nous manquez, même si on se « débrouille » avec les moyens 
du bord et avec Daniel et Jean-Luc qui nous dépannent quand ils le 
peuvent, parfois au pied levé.
Encore un tout grand MERCI et bråmint des grosses betches à 
picète di nos pårt à turtos»

Discours de Michèle Schwaiger 
à l’occasion du départ de nos organistes

Merci mon Dieu
    pour ces vacances !

    Un moment d’amusement,
    de distractions
    et de détente….

    Mais je ne T’oublie pas,
    Car je sais que Tu es,

    à tout moment, avec moi.

    Peu importe si je suis
    à la mer, au lac, en montagne :

    où que j’aille
    Tu me vois et Tu m’aimes.

    Merci Seigneur
    pour tout ce

    que Tu as fait.

    Merci
    pour toutes les personnes

    que tu as mises auprès de moi.

    Je suis heureux
    d’être

    Ton bon ami .
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C'est donc Saint Léonard qui est le saint patron de l'église paroissiale de Banneux !

C'est donc Saint Léonard qui est le saint patron de l'église 
paroissiale de Banneux !
Saint Léonard est né vers la fin du 5ème siècle.
C'est un noble franc légendaire qui aurait vécu à la cour de 
Clovis.
Sa vie n'est connue que par la tradition orale.
Il fut converti au christianisme par Saint Remi en 496, en 
même temps que Clovis.

Léonard demanda à Clovis 
de lui octroyer 
personnellement le droit de 
visiter et éventuellement de 
libérer les prisonniers qu'il 
jugerait dignes de l'être et 
cela à tout moment.
C'est ainsi que Léonard 
libéra un grand nombre de 
prisonniers et devint leur 
saint patron. Il était, dit-on, 
affable dans ses entretiens, 
fidèle à ses promesses, 
prodigue par ses aumônes, 
modeste en ses paroles, 
humble et simple en tout.
Ayant refusé l'épiscopat 
auquel voulait l'élever le roi 
des Francs ( Clovis ), il entra 
dans une abbaye près 
d'Orléans.

Toujours selon la légende, il devint ensuite ermite 
dans les forêts du Limousin, où il fût suivi par un grand 
nombre de disciples. Il pria pour que l'épouse du roi 
des Francs mît au monde un enfant mâle, ce qui 
advint. En récompense, il lui fut donné des terres à 
Noblat, où il fonda une abbaye.
Un village s'établit à l'entour, qui fut nommé en son 
honneur : « Saint-Léonard-de-Noblat . » L'abbaye de 
Noblat devint une étape importante sur la route du 
pèlerinage de Saint-Jacques-de-Compostelle et le 
culte de Saint Léonard se répandit dans une bonne 
partie de l'Europe.
Les armoiries de la ville de Saint-Léonard-de-Noblat, 
dans le Limousin, portent les fers des prisonniers 
libérés par les prières de Saint Léonard.
Beaucoup de prisonniers restaient avec lui travaillant 
dans les bois et les champs et retrouvant ainsi, une 
vie honnête.
C'est par sa vénération des reliques de Léonard 
qu'Anne d'Autriche serait tombée enceinte et aurait 
par la suite donné naissance au futur Louis XIV.
On fête Saint Léonard le 6 novembre.                                       

                                          Père Luc Ronchaine, vicaire

Avez-vous déjà participé au Laudato Si Summer Camp ? 
Une troisième édition, qui aura lieu du 17 au 21 juillet 2024 au Carmel de Mehagne, se prépare activement et nous voulions vous donner 
ici un avant-goût du programme. 
Organisé par les services diocésains de la transition écologique et sociale, en partenariat avec le Centre Avec, Le Laudato Si Summer 
Camp a pour objectif de pouvoir rassembler les chrétiens qui souhaitent s'engager concrètement et collectivement dans une démarche 
d'écologie intégrale. C'est une expérience à vivre et un lieu propice pour tisser des liens avec des personnes qui aspirent à concrétiser 
des réponses aux enjeux inédits qui nous attendent et se donner de nouveaux repères pour donner sens à leur action dans une époque 
remplie d'incertitudes. 
Le programme du Laudato Si Summer Camp 2024 est construit autour de trois grands axes : 
- Découvrir comment  la contemplation, la prière et la spiritualité chrétienne peuvent nous inviter à renouveler notre rapport à la nature 
- S'inspirer concrètement de projets et de nouvelles manières d'envisager sa vie en cohérence avec les défis de notre temps 
- Se mobiliser individuellement et collectivement pour créer ou rejoindre des dynamiques d'écologie intégrale 
Concrètement, ces trois objectifs sont nourris tout au long du camp par des ateliers pratiques, des conférences, des jeux et des 
moments de partage, de prière ou de méditation.  
Se déroulant au Carmel de Mehagne et en partie à l'Abbaye de Brialmont, ce camp sera aussi une occasion de réfléchir à l'avenir des 
monastères et abbayes en Belgique pour voir comment ces lieux peuvent participer à des dynamiques concrètes d'écologie intégrale. 
Les communautés monastiques témoignent depuis des siècles d'une recherche d'équilibre entre l'homme et la nature, des défis d'une 
vie sobre et communautaire, de l'apport de la foi et de la prière dans le renouvellement de notre rapport à la nature. "Les arbres et les 
rochers t'enseigneront des choses qu'aucun maître ne te dira" disait déjà Saint Bernard de Clervaux. Comment aujourd'hui faire 
perpétuer cet héritage et s'en inspirer pour imaginer de nouvelles manières de vivre au 21ème siècle ? 
Concrètement, comment s'inscrire au camp ? 
L'inscription se fait directement via le site internet dédié au Laudato Si Summer Camp.
Chaque participant, en fonction de ses moyens, peut choisir le prix qui lui convient entre 3 propositions : 95 - 140 ou 190 euros. 
Nous avons également reçu le soutien financier de plusieurs abbayes pour pouvoir accueillir gratuitement les personnes avec peu ou 
pas de revenus. Dans ce sens, si vous connaissez, via les associations que vous côtoyez, des personnes qui pourraient être intéressées 
par le camp et sa thématique, n'hésitez pas à leur en parler. 
Peut-on y venir en famille ? 
Tout au long du camp, des activités adaptées seront prévues pour les 
enfants et les adultes qui souhaitent les accompagner. 
Si vous avez des questions, des demandes ou des propositions à faire
 pour ce camp, n'hésitez pas également à directement nous contacter
 via l'adresse de notre service : ecologie.integrale@evechedeliege.be 
ou en nous appelant au 0495/746519
N'hésitez pas également à transmettre l'info aux personnes de votre
 entourage qui pourraient être intéressés par cette proposition. 
Notamment en leur partageant le lien vers le site et la page facebook 
de l'événement. 
Au plaisir de vous y croiser,  Nicolas et Mathilde
Et toute l'équipe francophone des référents pour la transition écologie et sociale au sein de l'Eglise. 

Invitation à participer au Laudato Si Summer Camp



La plus petite des semences
Frères et sœurs, face à « l'état du monde », les 
chrétiens, comme leurs frères humains, sont tentés 
par la peur et le découragement. Pourquoi le Royaume 
de Dieu, annoncé par Jésus, tarde-t-il tant à advenir ? 
Cet avènement ne dépend-il pas, aussi, de notre 
propre transformation à l'image du Ressuscité ?

On ne se risquera pas à affirmer que, aujourd'hui, la 
situation globale du monde est plus mauvaise qu'il y a 
10, 20 ou 50 ans. Ce n'est qu'avec le temps, et le recul 
qu'il permet, que l'on pourra discerner un tant soit peu 
ce qui, à notre époque, a évolué en bien ou en mal 
dans notre monde globalisé, où chaque domaine de 
l'activité humaine interfère avec les autres. C'est cette 
interaction qui rend la réalité si complexe, et si difficile 
à saisir.
Ces dernières années, les signes de bouleversement, 
dus à des déséquilibres majeurs, semblent toutefois 
se multiplier un peu partout sur le globe : dérèglement 
climatique, crise économique, instabilité politique, 
injustice sociale mondialisée, guerres, avec leurs 
cortèges de souffrance, de morts, de pauvreté, de 
famine.
En réponse à ces situations douloureuses, des 
mouvements de solidarité apparaissent, 
heureusement, un peu partout. Mais ces situations 
complexes, parfois dramatiques, et le plus souvent 
engendrées par l’appât du gain et la soif de domination 
de l'homme sur l'homme, se traduisent également, en 
Occident et ailleurs, par des replis sur soi 
nationalistes, identitaires, politiques et économiques, 
qui ne font que renforcer l'instabilité et les injustices 
au niveau mondial.

La réponse de Dieu
Face à ce qui 
semble souvent 
nous dépasser, 
face aux défis 
redoutables 
qu’entraînent 
les problèmes 
du monde 
d'aujourd'hui, 
les chrétiens, à 
l'instar de leurs

 frères humains, sont parfois tentés par la peur et le 
découragement. Plus encore, « l'état du monde » pose 
une question douloureuse, lancinante à leur foi : 
comment Dieu peut-il laisser faire tout cela ?
 Certes, pour les chrétiens il existe une réponse à cette 
question, et cette réponse est, précisément, ce qui est 
le cœur de la foi chrétienne. La réponse de Dieu à la 
souffrance et aux injustices, et même à la mort, c'est 
Jésus de Nazareth. Non seulement son message, mais 
encore, et surtout, sa mort et sa résurrection, que 
nous avons célébrée il y a quelques semaines.
En mourant et en ressuscitant, le Christ entre dans 
une nouvelle dimension d'existence. En acceptant de 
porter toutes les conséquences de notre mal, pour 
nous, par pur amour, jusque dans la mort violente de 
la croix, Jésus dépasse le mal et la souffrance. Venu 
de Dieu, Jésus réalise ainsi le dessein de Dieu pour 
libérer l'humanité. Il peut alors retourner à Dieu, non 
seulement en tant que son Fils unique, mais en tant 
que premier homme à être « né d'entre les morts ». Ce 
retour à Dieu, à la Vie divine, se réalise dans la 
résurrection.

Est-ce bien réel ?
Par le Christ, avec lui et en lui, nous pouvons, à notre 
tour, mourir à « l'homme ancien qui est en nous » (que 
nous sommes), et renaître homme nouveau, déjà 
ressuscité. Cette femme nouvelle, cet homme 
nouveau, nous le sommes déjà en germe, par la vie de 
foi. Lorsque nous rencontrons Dieu dans la prière 
personnelle, dans la liturgie, dans les sacrements, 
dans sa parole, mais aussi dans les autres, nous 
grandissons dans cette vie nouvelle, qui implique 
amour de Dieu et amour de notre prochain comme de 
nous-mêmes.
 Tout cela est bien beau. Mais est-ce bien réel ? Si le 
Christ est vraiment ressuscité, comme nous le 
proclamons à Pâques, et si, baptisés dans sa mort, 
nous sommes déjà ressuscités avec lui, pourquoi ne 
voyons-nous pas les fruits de cette résurrection ? Si la 
résurrection est puissance de vie, de transformation 
de l'humanité et du monde, pourquoi ce changement 
tarde-t-il tant à advenir ? Les humains ne semblent pas 
meilleurs qu'il y a deux mille ans, pas même les 
chrétiens, et le monde semble être toujours en proie 
aux mêmes maux, aux mêmes injustices, aux mêmes 
troubles.
Ces questions étaient déjà celles des disciples de 
Jésus et des premiers chrétiens, même si elles 
prenaient sans doute d'autres formes. En présence du 
Christ ressuscité, les apôtres lui demandaient : 
« Seigneur, est-ce maintenant le temps où tu vas 
rétablir le Royaume pour Israël ? » (Actes 1, 6). 
S'attendaient-ils à ce que Jésus rétablisse le passé 
quasi mythique de la royauté de David ? A cette 
question, Jésus ressuscité se contente de promettre la 
force de l'Esprit Saint.

Le règne de Dieu

Jésus, au cours de sa prédication, a parlé du Royaume, 
du règne de Dieu comme d'une vie nouvelle, à laquelle 
on accède par une nouvelle naissance, une 
transformation spirituelle, à laquelle l'humanité 
entière est appelée. Rappelons-nous ses paraboles : le 
Royaume des cieux est comparable à un grain de 
moutarde qu'on a semé. C'est la plus petite, la plus 
insignifiante des semences, mais une fois qu'elle a 
poussé, elle devient un arbre (Matthieu 13, 31-32). Le 
Royaume des cieux est comparable à du levain qu'une 
femme prend et enfouit dans trois mesures de farine, 
si bien que toute la masse lève (Matthieu 13, 33).
Ces images, si belles dans leur simplicité, nous 
indiquent la manière dont la vie divine, cette nouvelle  
« dimension » de vie dans laquelle est entré le 
Ressuscité, transforme l'humanité et le monde avec 
elle. L'Esprit du Ressuscité est à l’œuvre dans le 
monde. Discrètement, mais réellement. Cela advient, 
mais cela prend du temps.
Cependant, deux mille ans, n'est-ce pas déjà bien long ? 
A l'aune du temps d'une vie humaine, sans doute. Mais 
au regard de l'Histoire de l'Humanité, et plus encore de 
l'univers, il ne s'agit que d'un bref instant. En outre, il 
est malgré tout possible de discerner les signes de 
l'action de l'Esprit dans le monde. Tout n'est pas 
mauvais dans le monde d'aujourd'hui. Presque 
toujours, le pire côtoie le meilleur. Mais le meilleur ne 
fait pas de bruit, il ne s'agite pas, ne se vante pas. Il 
n'est perceptible que par un regard qui, lui aussi, doit 
se transformer peu à peu.

./..
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Vivre dans l'espérance (suite)10

L'ivraie et le bon grain
Là où la guerre fait rage, des femmes et des hommes de 
paix se lèvent, pour secourir ou sauver le voisin, le 
prochain. Là où règnent la trahison et la lâcheté, 
certains font preuve de courage et d'abnégation, 
parfois jusqu'à donner leur vie à la place de l'autre. 
Après des millénaires de tribalisme, de nationalisme, 
d'esclavage, de persécutions, de massacres, 
d'extermination, les droits fondamentaux de l'homme 
ont été proclamés solennellement. Après plusieurs 
siècles de surexploitation de notre planète par 
l'homme, un mouvement mondial luttant pour la 
préservation et le respect de la création a vu le jour. Ce 
sont les germes du Royaume qui éclosent dans les 
marécages du péché et de la mort.
 

Mais tant que l'Histoire se poursuit, l'ivraie côtoie le 
bon grain. Jusqu'à ce que « Dieu soit tout en tous »          
(1 Corinthiens 15, 28). D'ici là, nous vivons dans 
l'espérance, qui n'est pas un vague espoir, mais la 
conviction, l'assurance que ce en quoi nous croyons      
– la transformation de toute l'humanité en Dieu – 
adviendra, et est d'ailleurs  en train d'advenir. « La foi », 
écrit l’épître aux Hébreux, « est une manière de 
posséder déjà ce que l'on espère, un moyen de 
connaître des réalités que l'on ne voit pas » (Hébreux 
11, 1).

Une dernière chose peut être relevée ici. La 
transformation de l'Humanité en Dieu dépend et 
commence avec notre propre transformation, 
aujourd'hui. Chaque fois que j'entre en prière, je suis 
transformé par l'Esprit du Ressuscité. Chaque fois que 
j'aime vraiment, je transforme le monde. L'on raconte 
que, un jour, un journaliste demanda à sainte Teresa de 
Calcutta ce qu'il fallait changer dans l’Église 
aujourd'hui. Elle lui aurait répondu : « Vous et moi ».
                                           

Père Marc Fontaine, curé-doyen

« L’Assomption de la Vierge Marie » (15 Août)

Frères et sœurs, les évangiles sont discrets à propos de la 
Vierge Marie. Les textes choisis pour la liturgie de la fête 
de son Assomption forment une méditation sur l’Église. 
Malgré les oppositions, même violentes, la communauté 
chrétienne ne doit pas se décourager mais elle doit faire 
naître le Christ parmi les nations et témoigner du monde 
nouveau que Dieu prépare pour tous. L’Église annonce 
que Jésus, le premier-né d’entre les morts, entraîne dans 
sa victoire toute l’humanité et que Dieu prépare 
l’Assomption de tous. Le Magnificat, chant de la Vierge 
Marie, devient ainsi chant de l’Église !

Alors, s’ouvrit le 
Temple de Dieu 
dans le ciel, et son 
arche d’alliance 
apparut, dans le 
Temple…Un signe 
grandiose apparut 
dans le ciel : c’est 
une Femme ! Le 
soleil l’enveloppe, la 
lune est sous ses 
pieds, et douze
étoiles couronnent

sa tête ; elle est enceinte et crie dans les douleurs le 
travail de l’enfantement.
Puis un second signe apparut au ciel, un énorme dragon 
rouge-feu, à sept têtes et dix cornes, chaque tête 
surmontée d’un diadème. Sa queue balaie le tiers des 
étoiles et les précipite sur la terre. En arrêt devant la 
Femme en travail, le Dragon s’apprête à dévorer son 
enfant aussitôt né. Or, la Femme mit au monde un enfant 
mâle, celui qui doit mener les nations avec un sceptre de 
fer ; et l’enfant fut enlevé jusqu’auprès de Dieu et de son 
trône, tandis que la Femme s’enfuyait au désert, où Dieu 
lui a ménagé un refuge pour qu’elle soit nourrie mille deux 
cent soixante jours.

Alors une bataille s’engagea dans le ciel : Michel et ses 
anges combattirent le Dragon. Et le Dragon riposta, 
appuyé par ses anges, mais ils furent chassés du ciel. On 
le jeta donc, l’énorme Serpent, le Diable ou le Satan, 
comme on l’appelle, le séducteur du monde entier, on le 
jeta sur la terre et ses Anges furent jetés avec lui. Et 
j’entendis une voix clamer dans le ciel : « Désormais la 
victoire, la puissance et la royauté sont acquises à notre 
Dieu et la domination à son Christ, puisqu’on a jeté bas 
l’accusateur de nos frères, celui qui les accusait jour et 
nuit devant notre Dieu… » (Ap 11, 19a – 12, 1-10).
Comme habituellement dans le livre de l’Apocalypse de St 
Jean, le passage lu dans les églises en la fête du 15 août 
présente trois parties : une vision, une action, une voix qui 
proclame un message.
UNE VISION
Dans le nouveau Temple du Royaume des Cieux apparaît 
un signe grandiose : une femme. « Quelle est celle qui 
surgit comme l’aurore, belle comme la lune, 
resplendissante comme le soleil, terrible comme une 
armée rangée en bataille ? » (Cant 6, 10) En ce jour de son 
Assomption, contemplons Marie, nouvelle Arche 
d’Alliance, Reine du ciel et de la terre, toujours en travail 
d’enfantement. Elle qui a mis au monde le Fils de Dieu, 
tête de l’Église, enfante encore chaque jour chacun de ses 
membres. Comme le dit si bien Saint Louis-Marie de 
Monfort, « Marie est la Mère de tous les membres du 
Christ, elle les engendre, les porte dans son sein et les 
met au monde de la gloire par les grâces de Dieu qu’elle 
leur communique ». Tout en partageant la gloire de son 
Fils, Marie chemine avec nous dans notre pèlerinage de 
foi, elle traverse avec nous les déserts de notre existence 
et nous aide à résister aux attaques du démon.



Chaque année, le 31 août, l’Église honore Marie sous le titre 
de Médiatrice. Pour certains, ce qualificatif attribué à la 
Vierge Marie est une vraie pierre d’achoppement. Ont-ils 
raison, ou s’agit-il de quelque chose de fondamental ?
JESUS, NOTRE UNIQUE SAUVEUR
Dans le passé, le qualificatif marial médiatrice a provoqué 
maintes disputes. On craignait que la dévotion mariale ne 
masque le Christ au lieu de lui céder le pas, parce que c’est 
lui notre unique médiateur. Du vivant du père de Montfort 
les disputes entre catholiques et protestants étaient vives. 
C’est pourquoi, en rédigeant son célèbre livre La Vraie 
Dévotion, il y porte une attention particulière.
D’ailleurs, il ne s’agit pas d’une simple dévotion mariale et il 
n’hésite pas à qualifier ce qu’il présente comme une grande 
et « solide dévotion » qu’on ne peut nier sans renverser des 
fondements du christianisme. Pour être clair il commence 
par situer Jésus Christ par rapport à nous, car sans cette 
base solide on ne peut pas situer la Vierge Marie.

Voici quelques extraits des numéros 60-67 de La Vraie 
Dévotion :
« Jésus-Christ est notre unique maître qui doit nous enseigner, 
notre unique Seigneur de qui nous devons dépendre, notre 
unique chef auquel nous devons être unis, notre unique 
modèle auquel nous devons nous conformer, notre unique 
pasteur qui doit nous nourrir, notre unique voie qui doit nous 
conduire, notre unique vérité que nous devons croire, notre 
unique vie qui doit nous vivifier, et notre unique tout en toutes 
choses qui doit nous suffire… Dieu ne nous a point mis d’autre 
fondement de notre salut, de notre perfection et de notre 
gloire, que Jésus-Christ : tout édifice qui n’est pas posé sur 
cette pierre ferme est fondé sur le sable mouvant et tombera 
infailliblement tôt ou tard. Tout fidèle qui n’est pas uni à lui 
comme une branche au cep de la vigne, tombera, séchera…
Si donc nous établissons la solide dévotion de la Très Sainte 
Vierge, ce n’est pas pour établir plus parfaitement celle de 
Jésus-Christ, ce n’est que pour donner un moyen aisé et 
assuré pour trouver Jésus-Christ. Si la dévotion à la Sainte 
Vierge éloignait de Jésus-Christ, il faudrait la rejeter comme 
une illusion du diable ; mais tant s’en faut qu’au contraire, 
comme j’ai déjà fait voir et ferai voir encore ci-après : cette 
dévotion ne nous est nécessaire que pour trouver Jésus-Christ 
parfaitement et l’aimer tendrement et le servir fidèlement. »
Remarquez le crescendo dans le choix des verbes : trouver 
Jésus-Christ, l’aimer et le servir. De plus, les adverbes qu’il y 
ajoute sont très significatifs : trouver Jésus-Christ parfaitement 
et l’aimer tendrement et le servir fidèlement. Voilà son seul 
objectif : Jésus-Christ et son œuvre en faveur des hommes !

DES MEDIATEURS

L’apparition dans le monde de Jésus-Christ, l’image du Dieu 
invisible, n’était pas inopinée. Son entrée a été préparée 
depuis longue date. Il s’agit de la dynamique que l’on découvre 
à travers toute la Bible et qui marque le lien intime entre 
l’Ancien et le Nouveau Testament ; elle mériterait un long 
exposé. Je résume : Dieu propose à l’humanité un projet 
grandiose, une terre nouvelle et des cieux nouveaux ; il promet 
d’essuyer toute larme et que la mort ne sera plus. « Voici, je fais 
toutes choses nouvelles. » Voilà la Bonne Nouvelle : le 
Créateur est à l’œuvre !
Ayons une attention particulière à sa façon d’agir et à un 
aspect qui revient continuellement : pensant à son grand 
projet, Dieu s’adresse à quelques-uns et il leur confie une 
mission. Vu sous cet angle, le grand Dieu est demandeur : s’il 
te plaît, est-ce que tu veux me donner un coup de main ? 

« L’Assomption de la Vierge Marie » (15 Août) - suite

« MARIE MÉDIATRICE » (31 août)

11

UNE ACTION

Une guerre éclate dans le ciel entre l’archange St Michel et 
ses anges et l’énorme dragon rouge feu, bête puissante 
aux couleurs de la mort qui évoque le serpent de la 
Genèse, celui qui divise, l’accusateur, le séducteur de 
l’humanité. La puissance du diable est grande mais elle 
n’est pas totale : le diable a été vaincu pour toujours par la 
Croix du Christ, par son sang répandu pour nous et s’il a 
encore quelque pouvoir, il est sérieusement limité.

UNE VOIX

Elle dévoile le sens de la vision : certains aimeraient 
stopper la progression de l’Église naissante mais, depuis 
la résurrection du Christ les temps nouveaux sont déjà là 
et les puissances du mal ne peuvent rien contre elle         

(Mt 16, 18). Tout au long de l’histoire de son peuple, Dieu a 
donné des signes de sa victoire. Par sa croix, Jésus a 
détruit la mort. Le démon ne peut réussir son entreprise 
de destruction. Malgré les épreuves, les chrétiens sont 
invités à persévérer en contemplant Marie, Mère de 
l’Église, qui brille dans la gloire du ciel comme un signe 
d’espérance. Comme Marie, sachons  dire « oui » au Christ 
et lui être fidèle jusqu’à la croix pour participer à sa 
résurrection.
En la fête de son Assomption, demandons à Marie de nous 
communiquer sa foi qui guérit de la peur et rend fort dans 
les combats afin d’être, comme elle, transfigurés par le 
soleil de Dieu dont elle est revêtue !

Père Marc Fontaine, curé-doyen
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Ainsi, s’adressant à Abraham, il a en perspective un 
peuple plus nombreux que les grains de sable des 
plages. L’objectif du Seigneur est clair : il vise un peuple. 
De même en s’adressant à M0ÏSE : « J’ai vu la misère de 
mon peuple, je l’ai entendu crier… Je descendrai pour le 
délivrer… Va maintenant ; je t’envoie vers Pharaon… »
Ainsi, tout au long de l’histoire le Seigneur s’est adressé à 
des individus, tel un Samuel, un David, et ainsi de suite. 
Nous devons conclure que Dieu réalise son projet avec 
des collaborateurs ou médiateurs. Et ils en étaient 
conscients, ainsi ils sont intervenus auprès de Dieu en 
faveur du peuple. Les fameuses prières d’Abraham, de 
Moise et de tant d’autres en témoignent !

UN EVENEMENT INDÉLÉBILE
A un moment donné (Paul dit : « … quand furent 
accomplis les temps ») le grand projet de la nouvelle 
création prend un tournant tout à fait inattendu : Dieu lui-
même se fait homme et montre jusqu’à quel point il aime 
passionnément l’humanité. En Jésus il est descendu 
dans les recoins les plus sombres de l’existence 
humaine. Il s’est fait présent au Golgotha des hommes. Il 
a pénétré le monde du mal afin de le transformer de 
l’intérieur. Bref, Jésus est devenu le premier-né de la 
nouvelle création. Afin de réaliser ce tournant indélébile, 
Dieu a agi comme toujours : pensant à tous les hommes, 
il s’est adressé à un individu précis : la Vierge Marie. Une 
fois de plus il s’est fait « demandeur » afin de réaliser la 
naissance de Jésus. Le dialogue qui s’est développé ne 
laisse aucun doute : il s’agissait de l’accomplissement 
de la promesse faite à Abraham, à David et renouvelée 
sans cesse. De plus, le nom que Marie devait donner à 
l’enfant était révélateur : Jésus, ce qui signifie « Dieu 
sauve ». En faisant sa demande, le Seigneur comptait sur 
le oui de Marie. De son côté, elle a offert à Dieu la 
possibilité de réaliser le tournant décisif à son projet. A 
ce moment, Marie était incontestablement médiatrice ! 
Et il y a plus.
MARIE MÉDIATRICE
Comme Dieu a fait dans le passé pour mettre en route 
son grand projet, il le fait encore tous les jours, jusqu’à la 
consommation des siècles. Un adage cher au père de 
Montfort : Dieu ne change pas de conduite. Il s’agit d’un 
fondement du christianisme et le sacrement du baptême 

joue un rôle décisif. Le baptême est le sacrement de 
l’Alliance : Dieu qui demande au baptisé s’il veut 
collaborer avec lui, Il cherche de l’aide, un médiateur, 
afin de pouvoir rejoindre beaucoup d’autres. Du « oui » du 
baptisé dépend si l’alliance a lieu. Cependant, écrit 
Montfort, qui est-ce qui se rend compte qu’il s’agit d’un 
contrat d’alliance avec Dieu ? Et qui est-ce qui tient 
fidèlement les promesses de son saint baptême… ?
« C’est pourquoi j’ai recours à l’intercession et à la 
miséricorde de votre très sainte Mère, que vous m’avez 
donnée pour médiatrice auprès de vous. » Cette phrase 
est un extrait de la prière par laquelle le père de Montfort 
veut se consacrer parfaitement à Jésus Christ. Il réfère à 
la scène au Golgotha où Jésus a donné à Marie la 
mission d’être mère pour le disciple présent. Les autres, 
pris de panique, étaient en fuite. Eux surtout avaient 
besoin d’être soutenus. En vue de l’incarnation, le 
Seigneur avait demandé à Marie d’être médiatrice entre 
lui et les hommes, au Golgotha Jésus lui donne une 
mission, celle d’être mère pour les disciples affolés, afin 
de les aider et être médiatrice en leur faveur !
VOUS AUSSI, MEDIATEURS
Frères et sœurs, depuis votre oui à l’occasion de votre 
baptême, un oui répété lors de chaque nuit pascale, vous 
êtes médiateurs. Il s’agit d’une donnée fondamentale, 
l’Église naissante en était très consciente. Ainsi Paul 
œuvrait au service du Seigneur, il était un instrument de 
Dieu. Avec Barnabé il était conscient d’avoir la mission 
d’être lumière de Dieu. Je cite : « Tel est bien l’ordre que 
nous tenons du Seigneur : je t’ai établi lumière des 
nations, pour que tu apportes le salut aux extrémités de 
la terre (Ac 13, 47). De retour de leur premier voyage 
missionnaire, ils assemblèrent la communauté et                 
« racontèrent tout ce que Dieu avait réalisé avec eux et 
surtout comment il avait ouvert aux païens la porte de la 
foi » (Ac 14, 26-27). Il est clair : Dieu tient à travailler avec 
les hommes.
Ainsi les titres donnés à la Vierge Marie « Médiatrice et 
Reine » rappelle des éléments essentiels de notre foi. En 
regardant la Vierge Marie elle contemple l’agir de Dieu et 
fait découvrir qui nous sommes à ses yeux. Puis, 
l’expression « Médiatrice » encourage à faire comme St 
Jean et à prendre Marie chez soi, afin qu’elle nous 
conduise à l’âge adulte en tant que chrétien !   
Méditez… Frères et sœurs, voici deux très beaux textes 
qui nous éclairent sur la Vierge Marie. Je vous invite 
vraiment à vous nourrir de ces textes et aussi de lire les 
écrits du Père de Montfort (ex : la Vraie Dévotion). Et si le 
Seigneur comptait sur le oui de Marie, il compte aussi sur 
le nôtre car il a besoin de collaborateurs, de médiateurs 
auprès de l’humanité qu’il veut sauver ! Avec le chapelet 
comme seul arme dans nos mains, engageons le 
combat de Dieu contre le mal et annonçons la Bonne 
Nouvelle : Dieu nous aime tant qu’il a envoyé son Fils 
pour nous sauver !

Père Marc Fontaine, curé-doyen

« MARIE MÉDIATRICE » (31 août) - suite

Les vacances : un temps d'arrêt

Oui, arrête-toi, tu ne l’as pas volé.
Tu ne peux vivre sans cesse dans la course et le bruit,

dans les problèmes sans solution,
dans les contraintes et les gestes répétés.

Ne crois pas trop vite les marchands de soleil.

Les vraies vacances ne se mesurent pas 
au nombre de kilomètres.

Les vraies vacances, c’est comme de vrais amis,
ça ne se vend pas, ça ne s’achète pas.

On peut râler sous le soleil on peut chanter sous la pluie.
Savoure les petits bonheurs, les grands coûtent trop cher.

Apprends à t’aimer toi-même 

et entraîne-toi ainsi à aimer les autres.
Cultive le sourire, la parole agréable,

au-delà des petites guerres froides quotidiennes.
La réussite du monde,

c’est aussi la fraternité des personnes
dans les rencontres soudaines et libres

Auteur : A. Monnom



13Témoins d’aujourd’hui !

https://church4you.be/liege/events/

Journée aventure de fin d'année 
 Teens 12-17 de Cornillon

Date : sam., 29 juin, 09:00 – 21:00
Lieu : Sanctuaire de sainte-Julienne de 

Cornillon, Rue de Robermont 2,
           4020 Liège, Belgique (plan)

Description : Journée Aventure de fin d’année

*** SOS Appel à votre générosité  *** 
Comme vous le savez, les bénévoles de Saint Vincent 
de Paul accompagnent les familles et les personnes 
précarisées de notre région. Ils sont à la recherche de 
petits meubles (armoires, tables, chaises, penderie,  ... 
) et d'électroménager (four, four micro-onde, frigo, 
lessiveuse,  ...) encore en état de fonctionnement.
Si vous voulez les aider, n'hésitez pas à contacter 
Isabelle au numéro de GSM : 0492 42 56 71 ; la 
camionnette de l'association pourra venir enlever chez 
vous, les objets que vous souhaiteriez donner.
Un grand merci d'avance pour votre générosité.
Centre Saint Vincent de Paul d'Aywaille-Sprimont
Rue du Chalet, 68 - 4920 - Aywaille
BE57 1030 2917 4335. 

En octobre prochain, une 
messe dédiée à Saint 
Vincent de Paul sera 
célébrée avec la 
participation de la chorale 
« Couleurs Vocales ». 
Un souper en vue d’aider 
l’association est prévu 
durant l’automne prochain.

Qu’est ce que Assise82

Vous ne connaissez pas encore Assise82 ?

Basés à Fléron, nous sommes un groupe de jeunes (entre 12 et 21 ans pour les animés, jusque 30 ans pour les 
animateurs et responsables) qui part chaque année en pèlerinage durant la semaine de carnaval ! Pas un pèlerinage au 
sens commun, où la marche et les efforts physiques sont de rigueur ! Non, c’est un pélé, comme nous aimons l’appeler, 
où nous prenons le temps de réfléchir, de nous poser des questions sur nous, notre vie, mais aussi sur notre foi ! Nous 
sommes un groupe de jeunes pour qui la spiritualité ou croire en Dieu veut encore dire quelque chose : et ça nous fait 
du bien d’être entourés de personnes de notre âge qui partagent notre idéal, dans un monde où on se sent souvent 
incompris…

Accompagnés d’animateurs qui ont de l’énergie à revendre, nous partons une semaine à l’étranger sur la traces d’un 
Saint (Saint-François à Assise fut le premier, suivi par beaucoup d’autres : Sainte Thérèse d’Avila, Don Bosco de Turin, 
Saint Michel,…), une semaine pleine de rires, de chants, de jeux et de nouvelles rencontres, comme dans n’importe quel 
mouvement de jeunesse, mais aussi pleine de sincérité et de réflexion !

Bref, une semaine où on a bon (comme on dit chez nous), où l’on vit l’extraordinaire, où l’on se découvre… Une 
semaine qui nous change et qu’on ne peut pas regretter !

Contact : Louise Wiesen : 0496 22 81 42

Les activités : toutes les informations sur les activités et en particulier le pèlerinage annuel sont disponibles sur le site 
www.assise82.be

L'équipe de coordination

Web : www.assise82.be - Email : assise82@gmail.com - Association : assos.assise82@gmail.com

Tel : Muriel Lambert : 0479 44 71 48 - Louise Wiesen : 0496 22 81 42 - Guillaume Schoonbroodt : 0497 76 59 09 - 
Nicolas Pietroniro : 0496 84 85 99

Assise82

Saint Vincent de Paul - Centre SVP d’Aywaille-Sprimont

https://maps.google.com/maps?hl=fr&q=Sanctuaire%20de%20sainte-Julienne%20de%20Cornillon%2C%20Rue%20de%20Robermont%202%2C%204020%20Li%C3%A8ge%2C%20Belgique


14 Célébrations eucharistiques

samedi 17h30 dimanche 9h30 11h 11h

29-06-24 Sprimont 30-06-24 Dieupart

6-07-24 Awan 7-07-24 Dolembreux Banneux Aywaille

13-07-24 Deigné 14-07-24 Lincé Remouchamps Aywaille

20-07-24 Nonceveux 21-07-24 Hornay Louveigné Aywaille

27-07-24 Florzé 28-07-24 Gomzé-Andoumont Sprimont Aywaille

3-08-24 Awan 4-08-24 pas de messe à 9h30 Banneux Aywaille

10-08-24 Deigné 11-08-24 Lincé Remouchamps Aywaille

15-08-24 Gomzé-Andoumont 
Hornay 

Remouchamps

17-08-24 Nonceveux 18-08-24 Hornay

• Louveigné
•  10h30 

Messe  de la fête 
médiévale  à 
Remouchamps
(en wallon)

Aywaille

24-08-24 Florzé 25-08-24

Gomzé-Andoumont
• 10h30 Dolembreux 

(messe de la fête du 
village)

Sprimont Aywaille

31-08-24 Awan 1-09-24 Hornay Banneux Aywaille

7-09-24 Deigné 8-09-24 Lincé Remouchamps Aywaille

14-09-24 Nonceveux

15-09-24

Dolembreux

Louveigné•  9h30 Kin (Aywaille) 
Messe  de la fête du 
village

21-09-24 Florzé 22-09-24 Gomzé-Andoumont Sprimont Aywaille

28-09-24 Sprimont 29-09-24 Dieupart

Veuillez noter que : 
1.  les messes du samedi soir dans notre UP ont lieu  à 17h30

2. A partir du mois de septembre,  changement de lieux :  premier dimanche à 9h30 au Hornay, troisième dimanche à 
9h30  à Dolembreux 

L'équipe Pastorale

Jeudi 09:00 Sprimont

18:00 Awan

Vendredi 09:00 Lince

Samedi 9:00 Aywaille

Messes en semaine

17:00 Adoration + confessions

18:00 Messe à St Pierre

Aywaille

Lundi 09:00 Aywaille

18:00 Banneux

Mardi 09:00 Aywaille

18:00 Remouchamps

Mercredi 09:00 Aywaille

18:00 Blindeff

•1er mardi du    mois à 14:30
« Heureux Séjour » à Dolembreux
•3ème mardi du  mois à 15:30
« Au Jardin des Chantoirs » à 
Remouchamps
•4ème mardi du  mois à 14:00
« Au Bon Air » à Sprimont

Messes

en maisons de reposEKKLESIA INFO 

mensuel (ancien

paroissesinfo) : dans 

les églises, les 

points de dépôt et 

qr code

DOLEMBREUX
25 août 2024 - 10:30

Messe de la fête du village
Rue Piretfontaine

organisation Jeunesse de dolembreux

DOLEMBREUX
25 août 2024 - 10:30

Messe de la fête du village
Rue Piretfontaine

organisation Jeunesse de dolembreux

DOLEMBREUX
25 août 2024 - 10:30

Messe de la fête du village
Rue Piretfontaine

organisation Jeunesse de dolembreux



Autour de nous…

Flashez ce QR code 
avec votre smartphone : 
Cette revue téléchargeable !

ABBAYE DE 

BRIALMONT 

Retraites possibles

 

Accueil - Abbaye de Brialmont 
4130 Tilff - 04 388 17 98 – 

brialmont.hotellerie@skynet.be

De nombreuses activités 
ont lieu 

ce 3eme trimestre
chez les frères 
de saint Jean  
à Banneux 

(Prieuré Regina Pacis).

Infos :
https://stjean-banneux.com/pre-reservation-en-ligne/agenda/

https://stjean-
banneux.com/pre-

reservation-en-ligne/agenda/
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10 jeunes chanteurs d’opéra se produisent à Louveigné. Après une semaine de travail, ils proposeront deux concerts 
d’exception en costume les 24 et 25 août. Un florilège de voix, de musiques et de couleurs.
Louveigné se prépare à lancer la quatrième édition de LOUVEIGNE LYRIQUE. 10 jeunes chanteurs d’opéra vont travailler 
des extraits du répertoire lyrique pendant une semaine avec metteuse en scène, professeure de chant, coach en 
mouvement scénique, pianistes et costumière. Deux concerts d’exception sont proposés le 24 aout à 20h et le 25 août à 
15h à l’église de Louveigné.

L’opéra est un art complet reprenant le chant, la musique et le jeu d’acteur. Afin de permettre à 
tous de le découvrir, LOUVEIGNE LYRIQUE réunit des chanteurs dont la Mezzo belge Dorine 
DONEUX, le ténor anglais Dean PARKER et le baryton-basse belge Renaud FLAGOTHIER qui 
seront guidés par la metteuse en scène et professeure de chant Françoise VIATOUR et les 

pianistes Martin GENNEN et Artur BURMISTROV.
Les concerts seront composés d’extraits d’opéras et d’opérettes. Le programme varié offre au 
public un spectacle vivant, attractif, renforcé par une mise en scène et rehaussé de costumes 

d’époque ou originaux.
Le plaisir des artistes est de se produire sur scène. Le public est invité à (re)découvrir ce 

répertoire lyrique à l’Eglise Saint-Remacle de Louveigné samedi 24 août à 20h et dimanche 25 
août à 15h. 

Prix : 12€ en prévente – 15€ sur place (gratuit – 12 ans) - Infos et réservations : 0472 61 73 66
A propos de LOUVEIGNE LYRIQUE
Louveigné Lyrique est né d'une volonté conjointe de l'Asbl LOUVEIGNE-INITIATIVES, de Renaud Flagothier et de 
Françoise Viatour de promouvoir de jeunes artistes lyriques. Depuis 2021, Ils ont mis en place une académie d’été d’Art 
Lyrique en Août à Louveigné suivi de deux concerts.
Coordonnées Presse
Renaud FLAGOTHIER – Responsable LOUVEIGNE LYRIQUE – 0472/61.73.66 louveigne.lyrique@gmail.com 
FB et IG : Archipel.lyrique

Tout l’opéra à louveigné

Prière pour adolescent
Seigneur

parfois, ma tête est pleine d’idées,
mon cœur déborde d’affection

et mes mains sont remplies de projets.
Mais, d’autres fois je suis tout mêlé

et je ne sais plus trop où je m’en vais;
j’ai du mal à me comprendre
et à me faire comprendre;

je souffre de mal aimer et de ne pas aimer à mon goût.
Aide-moi à grandir

en sagesse et en harmonie
pour que je fasse de ma vie

quelque chose d’utile pour les autres
et de satisfaisant pour moi

https://stjean-banneux.com/pre-reservation-en-ligne/agenda/


Invitation au pèlerinage à Lourdes 2024

16 au 22 août 2024 - https://liegealourdes.be

 Chers Amis,
 Devenez des pèlerins ! Venez avec moi à Lourdes en 2024 !
C’est une expérience que vous ne regretterez pas. La Vierge Marie elle-même a dit à Bernadette : « Que l’on 
vienne ici en procession ». Elle annonçait que des pèlerinages viendraient à la grotte de Lourdes et que des 
pèlerins formeraient des processions. Alors suivons le conseil de Marie et faisons le déplacement.
 Écoutons la prière du Congrès européen des pèlerinages, qui dit a chacun de nous : « Tu es né pour la route. 
Marche ! Tu as rendez-vous. Un Autre marche avec toi et te cherche pour que tu puisses le trouver. Il est ta 
Paix. Il est ta Joie. Va ! Déjà, ton Dieu marche avec toi » (https://chemindassise.org/fr/prieres/).
 Venir à Lourdes, c’est venir à un rendez-vous avec Dieu, avec Marie, avec les pèlerins, avec soi-même. Venir 
à Lourdes avec le diocèse de Liège, c’est une expérience encore plus extraordinaire. En effet, le pèlerinage 
liégeois a une atmosphère toute spéciale ! La cordialité liégeoise déménage à Lourdes et se décuple, sous le 
soleil du midi de la France et sous la protection de la Vierge Marie.
 C’est une Église en marche que nous découvrirons, avec ses multiples visages : en parlant les uns avec les 
autres, nous verrons apparaître les mille et un visages de notre réalité ecclésiale. Sur place, nous formerons 
des sous-groupes nombreux : les malades, les hospitaliers et hospitalières, les brancardiers et les tringlots ; 
les groupes d’enfants, d’adolescents, de jeunes, de familles, de handicapés ; les groupes des paroisses et 
des Unités pastorales, les prêtres, le groupe des Germanophones, le groupe musical…
 Nous nous retrouverons autour de Marie, à la grotte ou ailleurs, pour qu’elle guérisse nos cœurs et nos 
corps, et qu’elle nous conduise à Jésus dans la joie de la communauté chrétienne.
 Bienvenue à tous au pélé Lourdes 2024 !

 +Jean-Pierre Delville
Évêque de Liège

  En action !

Ensemble, devenons pierres vivantes ! - Pèlerinage Lourdes 2024
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Cette année 2024, le pèlerinage aura lieu du vendredi 16 au jeudi 22 août. Monseigneur Jean-Pierre Delville 
présidera le pèlerinage. Le vicaire épiscopal Baudouin Charpentier en assurera la prédication et le groupe 
Latitude l’animation musicale.
N’hésitez pas à poser vos questions, à vous attarder sur le site, à faire la promotion du pèlerinage et d’y 
inviter des jeunes qui sont toujours nombreux et des personnes pour le service et l’accueil et de 
l’accompagnement des malades. Ceux-ci sont toujours les bienvenus. C’est à chaque fois un cadeau qui 
leur est fait de pouvoir sortir de chez eux, de leur maison et de savoir qu’ils sont des pèlerins à part entière. 
Ils sont touchés par la disponibilité et la gentillesse de tous les hospitaliers et des brancardiers.

 Au plaisir de vous rencontrer. 
Le pélé du diocèse de Liège 
devant la grotte

ouverture du pélé de Liège

Pendant le séjour, les jeunes ont pour principale mission de 
brancarder les malades mais peuvent aussi animer des 
veillées de prière.

LES AMIS DE LOURDES
ont pour but d'aider malades et 
pèlerins  à découvrir le message de 
Marie.

Lors de l'AG du 17 mars 2024, les 
bénéficiaires d'une prime de 350 € 
ont été désignés.  
Dans notre paroisse, ce sont :
M. Amand F., Mme Denooz A., 
M. Goffin E.,  Melle Houyoux S., 
M. Jamar O., M. Leclercq C., 
M. Leduc R. Mme Vantraelen A.

Les Amis de Lourdes sont à la 
recherche de personnes dévouées 
pour la collecte des cotisations (6 €) 
tout au long de l'année.
Pour participer, vous pouvez 
également verser votre cotisation 
de 6 € sur le compte :
BE31 0688 9749 5355 
Les Amis de Lourdes –Rue du Fays 10 
– 4140 Sprimont 
Renseignements :
JM Biot 04/382 23 69 – 0472/116 177
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Les missionnaires sont un groupe de bénévoles laïcs venant de Belgique 
et de France, donnant gratuitement une semaine de leurs vacances pour 
partager leur foi. Ils logeront chez les sœurs cisterciennes de Brialmont. 
Tous les jours aura lieu une messe, un temps d’adoration, des visites aux 
personnes des paroisses, une réunion de partage apostolique sur les 
rencontres effectuées pendant la journée. Ils peuvent par exemple aller 
visiter des nouveaux quartiers, et contacter ainsi de nouveaux habitants, 
il s’agit pour les missionnaires de rejoindre les périphéries à la demande 
du Saint-Père.  

Mission Paroissiale sur l’Unité Pastorale Ekklèsia 
De Beauraing à Banneux et de Banneux à Beauraing

Le Mouvement de la Légion de Marie, présent sur le Diocèse de Liège dans le doyenné de Verviers, 
avait réalisé du 7 au 17 août 2008, à l’occasion du 75ème anniversaire des apparitions de Banneux, à 
la demande de l’abbé Cassart recteur du sanctuaire de Banneux, une mission Peregrinatio pro 
Christo où l’on se met en route pour affronter des risques pour la foi, sur l’unité pastorale d’Aywaille-
Sprimont, accueillis  M. Le Curé-Doyen et Mgr. l’Evêque de Liège. Cette mission était portée par les 
prières de nombreuses communautés religieuses.
 Cette année, 15 ans après, est célébré le 75ème anniversaire de la reconnaissance des apparitions 
de Banneux et de Beauraing, et le nouvel archevêque de Bruxelles, Mgr. Luc Terlinden, viendra 
présider à Banneux cet anniversaire le 31 août prochain. A cette occasion, le Mouvement de la 
Légion se propose de revenir cette année, du 14 au 21 août, sur le secteur d’Aywaille /Sprimont pour 
faire une nouvelle mission, suite à celle de l’an dernier à Beauraing en 2023 à l’occasion du 90ème 
anniversaire des apparitions de Beauraing, qui est aussi celui de celles de Banneux.

Au cours des visites, les missionnaires peuvent proposer de la part du curé le bulletin des activités 
de la paroisse, une invitation pour une célébration, les invitant à rejoindre la paroisse, en faisant 
connaître le message de Banneux, celui de la Vierge des pauvres venue pour les nations, dans le 
cadre aussi de la lettre pastorale des évêques de l’Euregio (à l’occasion des élections du 9 juin
2024) sur le thème « un souffle nouveau pour l’Europe ».

Le dernier jour de la mission avait eu 
lieu en 2008 une veillée dans l’église 
de Dieupart à Aywaille avec la 
proposition de renouvellement de 
consécration baptismale à l’occasion 
de l’intronisation de la statue N.D. de 
Banneux » la Vierge des Pauvres ». 
C’est dans cette même église qu’en 
cette année 2024, le 15 août, la 
mission débutera par une célébration 
en la fête de l’Assomption, au cours 
de laquelle est prévue normalement la 
bénédiction d’une statue de la Vierge. 
Elle se conclura cette année encore, le 
20 août, au terme d’une messe à 
Remouchamps, par une veillée 
comportant un temps d’adoration, 
avec confessions possibles, 
déposition des intentions de la 
mission, et consécration à Jésus par 
Marie. Le 22 août, les missionnaires 
rejoindront le sanctuaire de Beauraing 
pour la fête de Notre-Dame au Cœur 
d’Or, en présence du Recteur de 
Banneux. Ainsi cette année, Beauraing 
nous conduit à Banneux, et Banneux à 
Beauraing.
En ce temps de préparation de l’année 
du Jubilé de l’espérance 2025 par 
l’année 2024 de la prière, redoublons 
de confiance en la prière et mettons-
nous en marche avec les 
missionnaires pour que l’Évangile soit 
annoncé à toute créature.
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09/03 Awan        Tayson WINAND, fils de Jonathan et de Maria ANGELICCHIO
09/03 Awan         Nathan WINAND, fils de Jonathan et de Maria ANGELICCHIO
09/03 Awan         Inaya WINAND, fille de Jonathan et de Maria ANGELICCHIO
09/03 Awan         Nino WINAND, fils de Jonathan et de Maria ANGELICCHIO
09/03 Awan         Shaynez GEORGES, nièce de Jonathan WINAND et de Maria 
ANGELICCHIO 
10/03 Aywaille    Ella RIKIR, fille de Benjamin et de Céline DALEM
16/03 Banneux   Nolan HEUCHENNE, fils de Grégory et de Edwige TIAM MALANOU
16/03Banneux    Isaac CHIGWIDDEN fils de Philip et de Agnès-Sophie BOLDO
31/03 Aywaille    Alice BOLAND fille de Jérôme et de Carine DEJOSEE
31/03 Aywaille    Ilena CULOT-LUCIANI, fille de Michaël CULOT et de Elisa LUCIANI
31/03 Aywaille     Océane CULOT-LUCIANI, fille de Michaël CULOT et de Elisa 
LUCIANI
31/03 Aywaille     Nathan, ENDRES, fils de Arnaud ENDRES et de Christelle  SELECKI
31/03 Aywaille    Clément  EVRARD, fils de Julien Evrard et de  Mélanie MEUNIER
31/0 3 Aywaille    Lora ROBERT-MAQUINAY, fille de Emeline MAQUINAY
31/03 Aywaille    Matthew ROBERT-MAQUINAY, fils de Emeline MAQUINAY
31/03 Aywaille    Séréna GUSTINE-MAQUINAY, fille de Dylan GUSTINE et de Emeline  
MAQUINAY
14/04  Awan          Elena GROMMERCH, fille de Quentin et de Lydie FRAYMANN-GILSON
20/04  Aywaille    William BARATTO, fils de Gaël et de Amandine MATHONET
20/04  Aywaille     Flavio MEYS-CALICETTO, fils de Guillaume et de Mélodie CALICETTO
21/04  Banneux    Ambre MAGIS, fille de Maxime et de Sabrina DINGELSTADT
21/04  Banneux    Andréas HUBERTY, fils de Geoffrey et de Larissa SERPIN
21/04  Banneux    Nino HUYGENS, fils de Kevin et de Virginie CASTRONOVO

18 Dans nos familles…

Baptêmes

Vous souhaitez vous marier religieusement en 2024 - 25 : faites-vous
connaître au secrétariat paroissial au moins six mois avant la date
prévue. On peut se marier tous les jours de l'année sauf les dimanches
et pendant le triduum Pascal.

Les baptêmes sont célébréshabituellement les  
deuxièmeet troisième dimanchesdu mois.

La date et l’heure sont fixées lors de la
réunionde parents qui a lieu lepremier mardi
du moisprécédent celui du baptême.

Il est demandé de s’inscrire auprès du secrétariat 

Les réunionsdepréparationont lieuavec l’abbé Marc
Fontaineet l’abbéLuc Ronchaine :
Pour les baptêmes de septembre, réunion de préparation le 
mardi  6 août à 19h45.
Pour les baptêmes de octobre, réunion de préparation le mardi  
3 septembre à 19h45.
Pour les baptêmes de novembre, réunion de préparation le 
mardi  1 octobre à 19h45.
Pour les baptêmes de décembre, réunion de préparation le 
mardi  5 novembre à 19h45.

upekklesia@skynet.be
ou 04 38442 53

Ensuite, les indications sont données dans 

le prochain numéro d’Ekklèsia et surnotre

site: www.upekklesia.be/les-etapes-de-la-

vie/faire-baptiser-notre-enfant/baptiser-

notre-bebe/)

Baptiser notre bébé...

A-Dieu Nous avons célébré le départ vers le Père deOntétéaccueillisdansl’Egliseparlebaptême

Mariages : Se sont unispar le sacrement du mariage

13 avril à Banneux :  Melissa Claskin et Nicolas Rocour
4 mai à Dieupart :      Anne-Christine Masy et Fabrice Hauldebaum
11 mai à Sprimont :  Solène Feller et Baptiste Seynaeve
18 mai à Florzé :         Estelle Prime et Pietro Del Giudice
31 mai à Florzé :         Sasha Mathieu et Ludovic Ferron 

29/02 Sprimont Marie ADAM-WETZELS, 95 ans

29/02 Louveigné Stanislas de TERWAGNE-BEAURAIN, 87 ans

07/03 Deigné Monique KEIRSE-THONON, 68 ans

08/03 Sougné Florian DEPREZ, 94 ans

15/03 Aywaille Olivia ZANZEN, 56 ans

21/03 Aywaille Rachel COCHET-LESENFANTS, 89 ans

22/03 Sprimont Joseph DAMHAUT-DENOËL, 78 ans

29/03 Aywaille Jeannine MARCOUX-LEMAÎTRE, 84 ans

30/03 Sougné Barbe ANDRE-PETITPAS, 87 ans

02/04 Sprimont Jannie LAMBRECHT-HOCKERS, 92 ans

02/04 Fraiture Adophina NIJSSEN-WAUTERS, 97 ans

06/04 Sougné André ROUXHET-COMPERE, 77 ans

08/04 Sprimont Jeanne THOUMSIN-DARQUENNE, 84 ans

10/04 Sprimont Alauto PERARO-RIKIR, 85 ans

15/04 Sougné Francis HOUBEN-HARDENNE, 77 ans

16/04 Louveigné Marta MERTENS-SIKORSKA, 46 ans

25/04 Sprimont Christiane DEFGNEE-HUBERTY, 89 ans 

La vie Chrétienne

La route de la vie Chrétienne n’est pas une longue ligne 
droite :
Il y a un virage appelé Désespoir, un rond-point appelé 
Confusion, un tunnel appelé Chute, des dos d’âne 
appelés Amis, des feux-rouges appelés Ennemis, vous 
aurez des crevaisons appelés Découragement.
Mais, si tu as des pièces de rechange appelées 
Détermination, un moteur appelé Persévérance, un 
carburant appelé Prière, une assurance appelée Foi, 
un code de la route appelé Bible, un GPS appelé Saint-
Esprit, un conducteur appelé Jésus, cette route te fera 
traverser un sentier nommé Victoire !
Être chrétien ne signifie pas que tu n’auras jamais 
d’autre problème.
Être chrétien ne signifie pas que la vie sera facile. Mais 
cela signifie beaucoup de choses. Cela signifie que tu 
ne seras plus jamais seul, peu importe ce que tu 
rencontreras dans la vie. Tu auras Jésus-Christ avec 
toi, intercédant pour toi, marchant avec toi à travers 
cela.

Parfois Dieu nous délivre de l’épreuve, et parfois Il nous aide à la traverser.
Ainsi : Un jour, un homme devait traverser un pont, mais il avait tellement peur qu’il se tourna vers Dieu et lui 
demande : « Pourrais-je tenir ta main pour que je ne tombe pas ? ». Dieu lui répond en disant : « Non mon enfant, je 
vais plutôt tenir la tienne ». L’homme lui demande : « Quelle est la différence ? ». Dieu lui répond en disant : «Si tu tiens 
Ma main et quelque chose arrive, tu la lâcheras ; mais si Je tiens ta main, quel que soit ce qui va arriver, Je ne te 
lâcherai JAMAIS. »
« Que Dieu tout puissant, tienne nos mains tout au long de la journée, de cette semaine, ce mois, de cette année, et 
éternellement. » Ainsi soit-il.



Un excellent moyen de vivre sa foi en profondeur, c’est de 
se nourrir de la Parole de Dieu !
Bible et Vie (à Aywaille).
Le 3e lundi du mois, à 14h00 au Centre pastoral d’Aywaille, des  
hommes et des femmes se retrouvent pour partager sur la vie et 
sur la  foi chrétienne.
Infos : Michel CAPÉ gsm : 0495 26 49 73 

Groupe de lecture biblique
(Rue du Centre, 49 à Sprimont).
Le 2e mardi du mois, à 14h15. Vous êtes toutes et tous les 
bienvenus !  
Infos: Abbé J.C. PARMENTIER 0422746 63 
ou jcparmentier44@gmail.com

Cercle Biblique Œcuménique (à Aywaille)

Le 3e jeudidu mois, de 19h30 à 21h30, au Centre Pastoral
d’Aywaille.
Avec le Pasteur Nicola PISCICELLI : centremlk@gmail.com
ou Valérie  MASSON : 0474/712500 - masson.valerie@skynet.be

www.upekklesia.be

Si vous souhaitez
recevoir l’onction

des malades, à 
domicile : prenez 
contact  avec le 

secrétariat 
paroissial,  un prêtre 
passera chez vous.

Où prier dans notre UP ?

• Dans nos églises ouvertes (Sougné-
Remouchamps,  Aywaille et Banneux), dans les 
oratoires publics (église de  Florzé et chapelle des 
sœurs, 7, rue de la Reffe à  Remouchamps)

• Dans l’après-midi ou en soirée : les équipes du 
Rosaire à Banneux : un vendredi par mois à 19h00 : 
Contact: Mireille Delpérée 0485 68 43 59

Adorationeucharistique :
• Tous les vendredisà 17h00 à Aywaille
• Tous les jeudis  après la messe de 09h00 à Sprimont

SOUGNE-REMOUCHAMPS

Vous êtes malade, isolé…Vous pouvez resteren contact  

téléphoniqueavec les visiteuses-visiteurs d’aînés, en attendant de 

recevoir à nouveau leur visite !

COLLIENNE  Maddy 04/384.77.24  
MAES Jacques 04/360.81.41  
PIRNAY  Marie-Christine   
0499/30.58.75  
VETTORETTI  Sylvana  04/384.54.24
LEONARD  Céline  04/384.67.09

SPRIMONT
DEKEYSER Albert  et  Du 
04/382.25.30
LINCÉ
MATHIEU  Mady   04/382.15.61
GOMZE-ANDOUMONT
DORSINFANG Isabelle
0478/47.20.58

AWAN
URBAINLéonardine04/384.42.64
AYWAILLE
DAVIDChristiane04/384.44.79  
BONMARIAGEMarieNoëlle

0473/60.85.01
HOURLAY Andrée  04/384.41.44    
(ap.16h)
MORAY Léontine04/384.60.66
DETROUX  Marie-Claire 04/384.85.26

'tSERSTEVENS Françoise   
04/368.72.92 –
frdemacar@jsfm.be

Accueilparoissial
Secrétariat paroissial :
Chemin de l’Abbaye, 1d, 4920 Aywaille  
Ouvert du lundi au vendredi de 9 à 12h00  
et de 13h à 17h & 04/384.42.53  
upekklesia@skynet.be

Accueil Saint-Pierre (à l’église, rue Saint-Pierre à 
Aywaille) Du lundi au samedi, après la messe de 9h00, le 
célébrant peut recevoirles confessions
Contacts :
Centre pastoral Ekklesia Aywaille-Sprimont: 
Willy Demonceau, secrétaire : 04/ 384 42 53
Père Marc Fontaine, curé et doyen : 0492/ 08 43 78  
Père Luc Ronchaine, vicaire : 04/ 264 99 04

Accueil paroissial
Secretariat paroissial:
Chemin de l'Abbaye, 1d, 4920 Aywaille 
Ouvert du lundi au vendredi de 9 a 12h00 
et de 13h a 18h – tél : 04/384.42.53 
upekklesia@skynet.be

Accueil Saint-Pierre (à l’église, rue Saint-Pierre à 
Aywaille) Du lundi au samedi, après la messe de 9h00, le 
célébrant peut recevoir les confessions.
Contacts:
Centre pastoral Ekklesia Aywaille-Sprimont:
Willy Demonceau, secrétaire : 04/ 384 42 53 
Père Marc Fontaine, curé et doyen: 0492/ 08 43 78 
Père Luc Ronchaine, vicaire: 04/ 264 99 04

A l’église paroissiale 
Saint-Léonard de Banneux, 

les pèlerins de la "Famille de Marie" 
animent 

chaque premier dimanche du mois, 
une après-midi de prière pour la paix : Rosaire 

médité, Adoration Eucharistique, 
Confessions possibles, Eucharistie. 

14 h 00 : Rosaire médité, Adoration, 
Confessions

15 h 40 : Prière pour la Paix - Fin des 
Confessions 15 h 45 : Eucharistie.

 En 2024 : 07/01 – 04/02 – 03/03  – 07/04 – 05/05 – 02/06 – 07/07 
– 04/ 08 – 01/09 – 06/10 – 03/11 – 01/12/2024.

 Tous sont les bienvenus ! 
 Adresse : Place du Village, 1 – 4141 Banneux

egliseinfo.be/horaires

/ekklesia

Vous y retrouvez les horaires des 

messes dominicales et quotidiennes, 

temps de priere, confessions.
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